

Cartagena, La Unión y Di...
pataciones, un mes... 1 pta.
Región, trimestre... 4
Resto de España, un año... 15

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

TELÉFONO NÚM. 143

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Año II - Núm. 373

La Mañana

Diario independiente

General, 20 céntimos línea. - Anuncios especiales, esquilas, etc., precios convencionales.

PAGOS ADELANTADOS
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Teatro núm. 1

25 EJEMPLARES 75 CÉNTIMOS

Cartagena Viernes 14 Mayo 1909

DE ACTUALIDAD

Justa protesta

El Sr. Don Andrés Plazas, expulsado del Gremio de Comercio sin la más pequeña prueba...
Nada más lógico que semejante protesta. Ha de producir gran alarma en los ciudadanos...

El Sr. Plazas puede estar satisfecho de la manifestación de simpatía que ha recibido. Exponetánea, sincera, desinteresada...

Protesta justa, que bastaría para la tranquilidad del atropellado, si no le sobrara para tenerla, aquella interior satisfacción que nace de una conducta tan intachable como ha sido siempre la suya.

Debates parlamentarios

FOR TELÉGRAFO

Madrid 13 a las 20.

En ambas Cámaras ha reinado hoy gran desanimación. En el Senado entrose en la discusión del proyecto de Administración local...

Los grandes poetas

La danza de los siete velos

Entre un fausto de púrpuras triunfantes agitas en la danza sus caireles, los cabellos ornados de corales y las manos colmadas de clacelas.
Cual salamandra de granates vaga tu cuerpo en un torbellino incandescente...

MARRUECOS

FOR TELÉGRAFO

Madrid 13 a las 22.

Hasta ahora no se tiene ninguna noticia oficial sobre la cuestión de Marruecos. En los círculos políticos sigue siendo tema principal de las conversaciones el incidente ocurrido con la Embajada de España.

apoyo de las potencias y dado el estado de anarquía allí reinante, no hay autoridad posible.



IMPRESIONES

A blasfemos...

La Real Academia de la Lengua, haría justicia al mérito, admitiendo en su seno al Sr. Menéndez Alanis, Jefe superior de policía, en Madrid y celoso paladín de la pureza y honestidad del lenguaje.

Con menos motivo que el Sr. Alanis, cubren paltrones de la docta casa académica como Catalina, que en pro de la limpieza fija y explende de la lengua, ni una circular ha tenido que remedie la escandalosa liciosidad de algunas gentes y adecente y limpie de ciertas ingratinidades y caualterías nuestro lenguaje llanote de de la calle.

Al distinguido oficial D. Nemesio Fernández Panadero, que acaba de encargarse del mando de las fuerzas de Seguridad en esta población, con nuestra bienvenida muy afectuosa, nos permitimos hacerle envío de la citada disposición policíaca que ya conocerá por referencia superior.

El igual recuerdo hacemos a nuestros amigos D. Celedonio Alviach y D. Santiago Calvo, Jefes, respectivamente, de los individuos de Vigilancia y de Policía municipal.

No sería de oportunidad una batida a los levantiscos con motivo de las alteraciones de la temporada?

Ahora que comienza la insinuación de descoates en las guapas muchachas y la exhibición de curvas en las gráciles damiselas, ahora que la primavera la sangre altera...

Ahora el resultado de un poquitin de celo en las autoridades podría atajar desmanes que más tarde se haría imposible remediar.

Mi hijo de una vez ha llamado contra el púlpito gresoso de que hace tarde gran parte de nuestra juventud de señoritos y de chulos en verdadera péle-molé. Ninguna ocasión tan propicia como la actual, antes del fin del finete y del Chaleto, ninguna como esta, con la circular de Alanis a la vista y el Código impáble y transparente.

Los señores Fernández, Alviach y Calvo, claro está, que por este celo no nos permitáramos suponerles academizables, a pesar de los precedentes, pero estimables, merecedores del aplauso público y del reconocimiento; no les supongamos, les declaramos por derecho propio...

J. Rodríguez Larrosa.

Pasarse de listo

Tres artículos de difusa sí que truculenta prosa, lleva enlignados con honores de editorial un liberto, que en el mero hecho de proclamarse tal, se reconoce esclavo más ó menos manumitido.

Tres fatigosas jornadas y aún no ha salido del punto de partida. En esto del político y de escribir y argumentar, pasa como en el torero: cualquiera sabe ponerse; quitarse es lo difícil.

Conque como se ve, todavía no ha dicho Liberto nada.

Puede que el hombre crea que divagar es decir algo. Y en cuanto a divagar, ahí va eso...

Liberto es perspicaz. Porque hace falta una exquisita sutileza para interpretar ciertas cosas. Veán ustedes. Cualquiera que hubiera visto a don

PASEO MILITAR

Los reclutas del Regimiento de España fueron ayer al Porthus en paseo militar. Las fuerzas comieron en el campo y durante la marcha ejecutaron ejercicios de exploraciones y flaqueos, regresando a Cartagena a las cinco y media de la tarde.

De modo que don Francisco después de haber pronunciado poquitas palabras, pero substanciosas, se quedó como las propias rosas.

Sin que esto sea desmentir a Liberto.

El cual ha encontrado el medio de matar a los liberales que le estorban, para someterse él de veras a los conservadores, y éste no puede ser más cómodo.

Que esos liberales se den por muertos.

El triunfo no puede ser más positivo... ni más barato. A enemigo que huye, jamón en dulce.

Falta ahora topar con esos liberales liberales, porque si entre ellos cuenta Liberto a los canalejistas, no extiende muy apresuradamente el diploma, que en los quince días escasos que van transcurridos desde la célebre peregrinación a la masa roja, se quedaron tres de ellos en el partido conservador, que no es muy rojo que digamos.

Y, ¡que diantres! como el ejemplo es contagioso, pudiera ser que algún otro de los peregrinos se equivoque de color y en vez de en lo rojo, caiga contrito y fervoroso en lo negro. Vamos a decir, en la masa negra.

Que torres más altas se han caído, y más vale uno tengo que dos te daré. Liberto es resueltamente maravilloso.

Las obras

(FOR TELÉGRAFO)

Madrid 13 a las 20.

El Conde de Peñalver ha dirigido una carta al «Imparcial» afirmando que se van a realizar las obras de la Gran Vía, del alcantarillado y del matadero, sin más dilación que la indispensable para llenar los requisitos legales.

En la referida carta declara que el Ayuntamiento se encuentra en condiciones de ejercitar las obras por cuenta propia.

Rápida

UN BUEN PASO

Por el carácter utilitario que reviste, quiero alabar y hacer público un de talmente simpático de la Asociación de la Prensa, que ha caído bajo el foco de mi observación.

Por el carácter utilitario que reviste, quiero alabar y hacer público un de talmente simpático de la Asociación de la Prensa, que ha caído bajo el foco de mi observación. Parece ser que esa Asociación en su esfuerzo colectivo, (quizás obrando inconscientemente, como quien obra guiado sólo por los impulsos de su corazón) tiende a deshacer el lazo de la apatía que desde largo tiempo nos viene distinguiendo a los cartageneros, lazo que creo debe quedar roto para siempre porque no conduce más que a la inercia y la parálisis de los pueblos.

Tengo para mí que emprendido camino tan recto, esa Asociación de la Prensa puede ser la base más sólida para el florecimiento y desarrollo de Cartagena.

El día de la corrida dada en su beneficio se vio bien palpable la fuerza moral de dicha Asociación, la que en pesada como se piensa con motivo de los festejos de feria, en fines de carácter general, ha de redundar en grandes beneficios para todos, cosa que Cartagena debe tomarlo en consideración, procurando que no cesen en su noble y patriótico propósito.

O. Bianqui.

LA SITUACION EN EL GAB

(FOR TELÉGRAFO)

Cádiz 13 a las 20

Noticias particulares recibidas de Tánger, anuncian que el Maghen ha convencido al Sultán de que Francia apova secretamente al Roghi.

Dicen también que los hermanos de Merley Hafid le amenazan con destruirle si no expulsa a los europeos de los territorios que ocupan actualmente en diversas regiones marroquíes. Se espera de un momento a otro el regreso de la embajada española.

ENTREVISTA REGIA

(FOR TELÉGRAFO)

Madrid 13 a las 20.

Telegrafían de Roma que la entrevista de los soberanos de Italia y Alemania en Brindisi ha sido cordialísimo.

Celebróse un almuerzo a bordo del «Victor Manuel» brindando por el mantenimiento de la triple alianza para el bien y la paz de Europa.

Después fué invitado el Rey de Italia a un té en el yate imperial «Hohenzollern» zarpando este al terminar.

El torpedero «Nembo» que le escoltaba, ha sufrido una embesida que le abrió una vía de agua, no naufragando gracias a la pericia del capitán que pudo ganar el puerto.

Esta tarde a las seis se celebrará Junta General en el domicilio de la Asociación para tratar de asuntos de extraordinario interés.

Se ruega la puntual asistencia de los señores asociados.

ASOCIACION DE LA PRENSA

DE INSTRUCCIÓN

(FOR TELÉGRAFO)

Alicante 13 a las 20

Anoche tuvo lugar en el Ayuntamiento la reunión de la Unión de Corporaciones y Centros docentes.

Acordóse dirigir mensajes de felicitación al Sr. Altamira y telegrafiar a la Universidad de Oviedo rogando al mencionado señor que antes de terminar su viaje, venga a esta capital para recibir el homenaje que se le tiene preparado.

FUERA DE ESPAÑA

El hijo de Abdul Hamid

Informan de Belgrado que el hijo del exultán, Burhan Eddine, intenta organizar una sublevación en Albania, con el propósito de ir a Salónica para libertar a su padre.

Mensaje

En el mensaje que ha dirigido al Congreso el presidente Taft se dice que habiéndose negado en Puerto Rico a votar el presupuesto, latarían fondos a partir del 30 de Junio, y que siendo incapaz Puerto Rico de gobernarse, se pide al Congreso que modifique la ley relativa al gobierno de aquel territorio.

Los de Correos

Se han fijado en París unos carteles del comité federal de empleados de Correos, en los cuales se recuerda que el jefe del Gobierno, M. Clemenceau, ha faltado a sus promesas al dejar cesantes injustamente a siete de dichos empleados, añadiéndose que si esta decisión no es anulada, se sostendrá la lucha hasta los últimos límites.

Teniendo perfecta conciencia de nuestro derecho, dicen, aceptamos las responsabilidades; que el Gobierno acepte las suyas también.

Consistorio

Para el próximo verano se ha fijado el Consistorio en que serán promovidos a cardenales el arzobispo de Lisboa, el Nuncio de Su Santidad en Viena, el arzobispo de Bolonia, dos obispos franceses y algunas otras dignidades eclesiásticas.

Ciación con gotas

Un terrible ciclón, acompañado de lluvias torrenciales, ha devastado la costa de Malabar, en la India. Han naufragado muchos buques indostanos.

El Czar

De San Petersburgo dicen que a última hora el Czar Nicolás ha rechazado el proyecto de ley referente a la reorganización de la marina, y el propio tiempo ha rogado a Stolypin que no abandone el poder.

El alcalde de Viena

Ha regresado de su viaje a Bosnia y Herzegovina el alcalde de Viena y los socialistas croatas hicieron contra él una manifestación hostil. Se han practicado detenciones.

Aviación

Para cuando el conde de Zeppelin vaya a Berlín con su globo-dirigible, ha manifestado el Emperador Guillermo vivos deseos de hacer en él una ascensión para ver de cerca y prácticamente el modo de funcionar del famoso aerostato.

Retirada de depósitos

La Cámara de los diputados de Constantinopla ha decidido pedir a Abdul-Hamid su firma para poder retirar los depósitos que tiene hechos en varios Bancos europeos.

San Antón

De viaje

En el correo de ayer tarde marchó con dirección a Madrid acompañada de su bella hija Encarna, la señora de nuestro querido amigo D. Salvador Escudero Vidal.

Buen viaje.

Obras

Esta noche, según noticias que he podido adquirir, se llevará a cabo en los trabajos de alcantarillado de San Antón, el cruce-nivel con la línea del Tranvía Eléctrico.

Atropello

Anoche, próximamente a las once y casi enfrente del Cuartel de la Guardia Civil, fué maltratado por un caballero, un pobre viejo que pasaba por el referido sitio.

Parece que el caballero, al tropezar con el anciano que por motivo de sus achaques anda algo encorvado, creyó que se trataba de un atraco, procediendo en forma violenta, y haciéndole objeto de graves insultos.

14 DE MAYO

Año 1575.—Se hace cargo el Ayuntamiento de Cartagena, en su cabildo de este día, de la carga transitoria de 15.000 maravedises que corresponden a esta ciudad, como parte del repartimiento hecho en todo el Reino para la construcción de un puente sobre el río Manzanares, en Madrid.

Año 1591.—En el cabildo de esta fecha, el regidor Pedro Marquez de Rueda pide al Ayuntamiento, que con el objeto de rendir el debido culto a los Cuatro Santos hermanos, hijos de esta ciudad, que se levante la casa en que se según tradición hablan nacido y que fue palacio del duque Severiano, el presente en ruinas, para honrar la memoria de tan Santos cartageneros y que se honre también a la ciudad que había sido su cuna.

En consecuencia de esta propuesta, el Ayuntamiento acuerda que se labre la susodicha casa por cuenta de los propios de la ciudad, hasta dejarla en condiciones de poderse celebrar en ella un decoroso culto, y si necesario fuese se pida limosna al vecindario.

La primera misa que se dijo en la ya reedificada casa, llamada entonces de San Fulgencio, fue en rogativa por aguas el día 29 de Noviembre de 1592.

Año 1602.—El corregidor de Cartagena recuerda a los regidores de este Ayuntamiento, la obligación que tienen de acompañar en corporación a las procesiones de letanías mayores, según antigua costumbre, para evitar que los muchos extranjeros que vienen a este puerto noten el poco cuidado que suele tenerse con las cosas sagradas.

En su virtud el Ayuntamiento acuerda que tanto en estas procesiones como en la del Santísimo Sacramento, fueran los regidores y jurados en la forma dicha, con los maceros y porteros.

Año 1820.—En proclama dirigida al pueblo de Cartagena por los presidentes de la «Junta Superior de Gobierno» y del Ayuntamiento Constitucional, Excmo. señor D. Juan de Dios Topete y D. Jacinto Manrique, después de congratularse por la conducta heroica del vecindario en la noche del 11 del corriente, en que quedó constituida la expresada Junta, encarecen la necesidad de establecer, siquiera sea interinamente y mientras las Cortes no decreten la contribución directa, el sistema de recursos que existía en la mañana del día 11, ó sean las rentas reales y municipales, a fin de poder atender a los

indispensables servicios públicos; confiado en que los cartageneros comprenderán la necesidad de sacrificar sus intereses privados en aras del bien público.

Ilustre Cofradía DE NUESTRO PADRE JESÚS NAZARENO

Para tratar de la elección de mesa y otros asuntos, se convoca a Junta general para el viernes 14 del actual, a las 7 de su tarde, en el Almacén situado en la calle del Arco de la Caridad. Cartagena 14 Mayo 1909.—El Secretario, Narciso Ibañes.

Mercado de metales

Telegrama directo, de nuestro correspondiente HENRY CAIL Y COMPAÑIA, de Newcastle-on-Tyne:

13 A LAS 20
Plomo... 13-6-10 1/2
Plata... 26 1/16

Cotización del zinc
LONDRES 13.
Marcas ordinarias, ton. £ 21-13-9

LA UNION

Comentarios a un comentario.— En «La Tierra» de ayer y suscritas por Un Observador hemos leído unas entretenidas consideraciones, propósito de las pasadas elecciones municipales. La verdad es que el tema va resultando un poco manido, y merecía la pena de declararlo suficientemente debatido ya. Pero como no hay cosa más amena de que hablar, vaya un ligero comentario, enderezado al Observador.

D. Jacinto Conesa, lo sabe todo el mundo, ha cumplido en estas elecciones con su deber, hasta el escrupulo. Respetado la ley, y no ha consentido que, por sus parciales, se cometa la más ligera infracción. En este sentido sus jefes políticos deben estar, — y a nosotros nos consta que están — satisfechísimos de él. Si los candidatos triunfantes han procedido de igual modo, también es cosa que la sabe todo el pueblo. Si algunos han usado rondas de falsos electores, y han comprado votos, y han prometido la baja del pan y la restauración de la República, a noventa días fecha, como ciertas letras ¡ay! que nos traen de cabeza, ellos tendrán su justo premio en esta ó en la otra vida; D. Jacinto no lo ha hecho, y por ello ha merecido plácemes de quien a él le importa recibirlos.

En cuanto a Don Juan Pujol, es verdaderamente perdido como la onda. Haber combatido la política de D. José Maestre y ser ahora su amigo particular, es un delito que merece pena capital. Verdad es que en semejante delito están incurridos:

Don Juan Conesa que ahora es monárquico y hasta hace poco fué republicano.

Don Pedro Ros, que idem idem idem.

Don Felipe Valdés que era conservador y asistió al banquete ofrecido por los conservadores a Don José Maestre, hace dos años, próximamente.

Don Gregorio Conesa que era conservador y ahora es más liberal que Riego.

Don Juan Martínez Hernández, como el anterior.

Don Pascual Molina, que fue polaviejista y ahora es republicano.

Y así, hasta formar un cuadro de minú, solo con los conspicuos.

Y a todo esto Don Juan Pujol no ha dejado de ser liberal, aunque se haya apartado de las luchas personales y de los apasionamientos de sus veinte años mal contados.

Este don Pascual es inmutable. Por él no pasan años. Está ahora como en aquel día de procesión en que, con acento patético, le endigó una senti-